



JEUDI 30 JANVIER 2025

## CABANES VILLELONGUE

### Topo de la rando

#### Fiche rando

14 randonneurs

Météo : Belle après midi sous un soleil hivernal

Température mini 10° maxi 12 °

Temps de marche et distance : 2 h ~ 07 kms

Dénivelé : 387 m + - Point le plus bas : 279 m - le plus haut : 445 m



A voir

#### ➤ VILLELONGUE

En 1943, le groupe est réuni à celui de Carmaux. Est constitué ainsi un groupe Vény Tarn-Aveyron (F.F.I.). Sa mission : réception et distribution de parachutages (armes, munitions, ravitaillement, équipements, argent...). Le plateau de Lucante, près de Villelongue, est choisi comme lieu de réception des parachutages.

Au début mai 1944, une vingtaine d'hommes s'installent à Villelongue, village abandonné sur la commune de Cabanès. Deux raisons à cette localisation : l'isolement dans un site sauvage et la proximité du terrain de parachutage « Tilleuls » sur le plateau de Lucante... Lucien Bousquet de Sauveterre-de-Rouergue devait commander ce maquis, mais il mourut la veille de la prise de son commandement. Avec l'aide des paysans des alentours, un premier parachutage a eu lieu dans la nuit du 4 au 5 mai. Par la suite, ce maquis bénéficiera de nombreux parachutages, au total plus de 500 containers, de quoi armer plus de 4000 hommes.

### Un fait historique du maquis Antoine

Pendant la dernière guerre mondiale, à partir de mai 1944, la vallée du Lézert proche de Cabanès abrita le maquis Antoine qui reçut la visite du colonel Berger (André Malraux) le 22 juillet 1944. L'inspecteur général des FFI rencontra à Villelongue les chefs des maquis Veny, un repas préparé par le cuisinier du groupe -un boucher du Nord - aidé de deux jeunes du pays, fut servi à une quinzaine de personnes dans une grange où des tables et des bancs avaient été sommairement dressés. Malraux repartit vers 15 h à bord d'une traction qui tomba dans une embuscade à l'entrée de Gramat. Arrêté par la Gestapo, le colonel Berger fut interrogé et incarcéré à la prison de Toulouse.

### A Proximité

Les ruines du château de Villelongue qui appartient aux Brenguier de Malamort, ancien nom de Villelongue, aux Raffin puis aux Saunhac. Les paysans l'attaquèrent et l'incendièrent en février 1790